

Horario de las oficinas de la mañana y de las tardes... Dedicados desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

TELÉFONOS

Oficina de Conquistador, 30

La Almudaina

MAÑANA POR LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1916 - Lunes 9 de Octubre - PRECIOS DE ABONO

España... Extranjero (Unión Postal)... Número suelto... 14 abonos

PALMA

Por amenazas... Benemérita del puesto de Benavente haber detenido y presentado al Juzgado a un individuo presunto autor de haber agredido otro produciendo varias contusiones, amenzándole además de...

Por pastoreo abusivo... Benemérita de los puertos de Soller, Campos y Montuñi, da cuenta haber denunciado a los Alcaldes de Soller y a varios individuos por pastoreo de sus ganados en propiedad pública.

A Capuchinos... Ayer fué recogido por la guardia municipal y conducido a Capuchinos un individuo que debido a los excesos cometidos estaba promoviendo escándalos en la vía pública.

Asistido... Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una contusión en la cabeza por efecto de una caída.

El dragado del puerto de Ibiza... El dragado del puerto de Ibiza llegó procedente de Palma acompañado Constante propiedad de Obras Públicas de Palma que llevó a cabo uno de los gárgüles que se están empleando en el dragado del puerto.

Movimiento de vapores... Ayer salió para Barcelona el vapor Mallorca, de rápido, el cual estará regresado el próximo jueves, saliendo para tarde para Argel.

Saldrá para Barcelona en viaje... El vapor Rey Jaime II, el cual estará de regreso el próximo viernes de rápido.

Saldrá para Valencia, en... Mañana saldrá para Valencia, en el vapor Rey Jaime I.

nuevo Obispo de Mallorca

Te-Deum por la toma de posesión... Conforme al acuerdo tomado por el Cabildo Catedral, ayer a las diez se cantó en la Catedral Basílica un Te-Deum para solemnizar el acto de la toma de posesión del nuevo obispo de Mallorca Dr. don Rigoberto Sánchez.

Acto del Te-Deum el M. I. señor Benavente... Actuando en calidad de diácono, el M. I. señor don Juan Quetglas, de la orden de San Jerónimo y de la orden de San Sebastián Cerdeña, estos los últimos beneficiados del Concurso.

Asistieron al acto el Capitán General Pérez Clemente, el General Benavente señor Barreiro, el general de brigada señor Oliver y los Jefes y comandantes de oficiales de todos los cuerpos e institutos que guardan en la plaza, un representante de la Marina, el Ayuntamiento, la Diputación y el Ministerio de Fomento.

Un ahogado

En la Isla Plana (Ibiza) ha sido encontrado el cadáver de don José Ros, que ha perecido ahogado en circunstancias gravísimas.

El infeliz Ros padecía de atropías nerviosas y estando pescando en la zona del mar fué acometido de un fuerte ataque.

Quedó a guisa y como estaba solo y nadie que presenciara el accidente le ayudara, se ahogó.

Agresión en Muro

Comunica la Benemérita del puesto de Muro que en la madrugada del sábado último al pasar por el punto conocido por «San Carbonell» de aquel barrio municipal, el vecino de la plaza Bartolomé Moncada Palou, de 55 años de edad, le cortó el paso en un terreno llerzo de Tomas Carbonell, de 55 años, de oficio pastor, y sin mediar...

LA POLITICA EN SOLLER

Banquete a don Damián Ozonas

Desde hace una temporada la política en Soller ha ido enardeciendo las pasiones y las relaciones entre unos y otros partidarios se han tornado en extremo violentas, dando lugar a serios incidentes.

Los elementos políticos que forman la coalición, integrados por partidos reformistas, liberal y conservador, organizaron para ayer a la una de la tarde un banquete en obsequio del concejal y jefe del partido reformista don Damián Ozonas Pastor por su campaña política.

Desechos dichos elementos de que fueran conocidas las razones que los asisten en la campaña política por ellos emprendida, nos invitaron al acto y a él acudimos. He aquí un extracto de los discursos.

El banquete se celebró en el Restaurant del Ferrocarril, asistiendo a él unos 140 comensales.

La banda de música de la Líra Sollerense amenizó el banquete ejecutando piezas de su repertorio.

Ocupó la presidencia el festejado, acompañándole en ella, a su derecha, don Lorenzo Roses, el jefe de los conservadores don Miguel Colom, don Ramón Coll, don Melchor Daviu y don Juan Frontera, y a su izquierda el Alcalde don Jaime Morell, el jefe de los liberales don Juan Canals, don Baltasar Marqués, don Antonio Forteza y don Jaime Benassar.

Al final del banquete inició los brindis don Lorenzo Roses quien ofreció el banquete al señor Ozonas diciendo que cumplía con ello el encargo de los organizadores del mismo, cuyo espíritu creía interpretar.

Paso de relieve el compañerismo que les unía con el señor Ozonas cuya actuación les ha prestado virilidad. Dijo que a las manifestaciones publicadas por determinada prensa en contra de la coalición oponía aquel acto.

Queremos en Soller un sufragio libre y los hombres libres.

Prezisa que todos formemos un bloque para ir en las próximas elecciones a la conquista de los puestos que merezcamos por nuestra calidad y nuestra capacidad.

El pueblo se ha despertado y se pone a la altura cívica que deseamos y si esto prosigues veremos como se llega al amor a nuestro pueblo.

Si esto se consigue mi corazón estará colmado de felicidad.

Don Melchor Daviu dió lectura a las adhesiones de los señores don José Socias, don Bernardo Amer, conde de Sallent y don Jerónmo Pou.

Don José Miró, en nombre de los conservadores, dijo que brindaba en honor del que les presidía y que mandaba la coalición municipal que triunfara en Noviembre del año pasado, para extirpar de Soller el caciquismo.

Dedicó frases de elogio a los jefes locales señores Canals, de los liberales, Colom, de los conservadores, y Ozonas, de los reformistas.

Con este acto demostramos al señor Ozonas que no está solo, sino que le acompañamos en su labor administrativa.

Terminó alentando al señor Ozonas a seguir por la senda emprendida. Don Melchor Daviu dió que era muy amigo del festejado para ensalzar su labor.

Las victorias y los sinsabores del señor Ozonas han sido comunes conmigo. Vuestros aplausos los recojí y los dedicaré a un sollerense que ya no existe, a un luchador, a don Pablo Ozonas, padre del festejado.

Soller, pueblo próspero y rico, era digno no de tener el dominio de un hombre, por mucho que valiera, sino digno de ser un pueblo libre.

Antes del tiempo de la coalición el caciquismo lo absorbía y dominaba todo. Citó varios casos para demostrar el caciquismo que existía.

En este mismo local hubo quien dijo que Soller era ciudad tan solo de manristas y naranjos, pero hubo siempre un puñado de hombres que quieren ser libres y que tras de la cerrota no insubataban al vencedor.

El ferrocarril que es de todos los sollerenses no ha de servir en provecho de los amigos del hombre que ha pretendido ser él todo Soller.

El señor Ozonas aspira a emancipar a Soller y a sus habitantes.

El jefe manrista se sintió molesto por una frase de un artículo del señor Ozonas é intentó, en vez de poner a los ojos del pueblo su vida, acudir a un lance de honor propio de los tiempos medioevales.

Intentaba con ello eliminar al señor Ozonas y romper la coalición, pero ésta está formada por convenidos que no cesarán.

Habló finalmente el señor Ozonas, que lo hizo en mallorquín.

Agradeció la asistencia de los representantes de la prensa y de los todos los asistentes.

La coalición nació de ver que un solo partido dominaba en Soller.

El jefe de este partido hizo política puramente personal, que significa egoísmo, y lo demuestra el que cuando la coalición fué antes de las elecciones a pedir una representación en el Ayuntamiento a la que teníamos derecho, el referido jefe se la negó, pues quería para conferir una representación que estuviera a sus órdenes quien la recibiera.

La coalición no admitió su mandato é hicimos el esfuerzo precursor de las elecciones por medio de las cuales llevamos al Municipio una mayoría.

MI campaña periodística nació de mi deseo de que Soller fuera un pueblo libre.

Abogó porque en la coalición se separara con los brazos abiertos a cuantos querían acudir a ésta que él llamó la Solidaridad Sollerense.

Se acordó cursar a los representantes en Cortes de los partidos que integran la coalición un telegrama dándoles cuenta del acto celebrado, y remitir el ramo que adornaba la mesa a la esposa del festejado.

El banquete transcurrió en medio de la mayor animación y entusiasmo siendo muy aplaudidos los oradores y dándose vivas al festejado y a la coalición.

Revista anual de los reservistas

El Alcalde ha publicado el siguiente bando: «En cumplimiento de lo dispuesto por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia en Circular número 2.351 publicada en el «Boletín Oficial» número 7.765.

Hago saber: Que a tenor de lo prescrito en la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, durante los meses de Noviembre y Diciembre, los individuos sujetos al servicio militar que no estén en filas, cualquiera que sea su situación pasarán una revista anual.

A fin de que por los interesados no pueda alegarse ignorancia de los preceptos legales se insertan a continuación los artículos 213 y 816 de la Ley y los 325 al 328 del Reglamento para su aplicación.

Artículo 213. Durante los meses de Noviembre y Diciembre, los individuos sujetos al servicio militar que no estén en filas, cualquiera que sea su situación, pasarán una revista anual ante las Autoridades militares, locales o consulares en la forma que determinará el Reglamento para la ejecución de esta ley.

Artículo 316. Los individuos sujetos al servicio militar que contravinieran lo dispuesto para contraer matrimonio en el artículo 215 de esta Ley, incurrirán en el correctivo que marca el artículo 332 del Código de Justicia militar; los que dejen de pasar la revista anual, visjeón o cambien de residencia sin dar el debido conocimiento, serán castigados con una multa de 25 a 250 pesetas en la primera falta, de...

que pueda dedicarse exclusivamente al esclarecimiento de los hechos.

Un elemento de gran valía ha sido llevado por la superioridad a este sumario: el fiscal don Camilo Robert, que ha sido designado como delegado para intervenir en la causa.

Seguramente que la colaboración del señor Robert ha de ser valiosísima.

El abogado don Ernesto Ibáñez Rizo, ha sido nombrado acusador privado.

De Sociedad

Ha regresado de Barcelona doña Antonia Llorens, Vda. de Ramón, acompañada de su distinguida hija Caridad Ramón.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor «Mallorca», don Francisco Moragas, don Mariano Brujas, don Antonio Fábregas, doña Milagro Coll, don Antonio Bonnin, don Joaquín Reig, don Pedro M. Estrany, don Antonio Alcover, don Ramón y doña Juana Picó, don Juan Arborea, don Cristóbal Mestres, don Damián Pizá, don Gonzalo Climent, don Joaquín Gual, don Carlos Domenech, don Guillermo Domínguez, don Venancio Fuster y don Juan Martorell.

También se embarcó en dicho buque el Conde de Ayamans.

Ayer salió para Barcelona, en el vapor «Mallorca», el senador del Reino don Jerónimo Pou, acompañado de su distinguida señora.

Ayer llegó a Palma, por vía de Alicante, procedente de Orán, el padre del desgraciado don Rafael Garau.

Ayer salió para Barcelona don Juan March.

Ayer falleció en esta ciudad la distinguida señora doña Carlota Alguacil Naco.

Descanse en paz. Su muerte ha sido sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro pésame.

El festival de la «Asociación de la Prensa»

A las tres y media dió comienzo ayer tarde en el Velódromo del «Veloz» el festival anunciado a beneficio de la «Asociación de la Prensa».

Habíase construído una hermosa tribuna que ocuparon las distinguidas señoras doña Celia Perz Clemente, Isabel Roses, Leonor y Pepita Crespo, Maruja Alonso Martínez, Carlota Fort, Conchita y María de la Cinta Herrero y Lola y María Teresa Barreiro.

Constituído el Jurado los corredores efectuaron el desfile obligatorio y acto seguido se corrió un match a pista partida (15 vueltas, 5 Kms.)

Dicho match era entre los corredores forasteros Manchón, Soum y Crespo contra los mallorquines Reig, Arborea y Más.

Todos salieron a gran tran. Crespo quedó algo rezagado perdiendo una vuelta al poco tiempo.

Los mallorquines fueron ganando terreno y cuando faltaban siete vueltas para la final se unieron al pelotón enemigo.

Al final embalaron todos y pisaron la meta habiendo ganado los mallorquines por media vuelta pues salieron de opeusts metas.

Se corrió después una carrera de velocidad a pie (10 vueltas) llegando el primero Jaime Plana que cubrió el recorrido de 330 metros en 45 segundos y dos quintos.

Llegaron después Jaime Seguí, Juan Romaguera y Sebastian Bonet.

Luego se corrió otra carrera a pie, de resistencia (30 vueltas).

Se presentaron unos 14 corredores. La lucha resultó un tanto monótona como en casi todas las carreras de resistencia a pie y algunos corredores se retiraron cansados.

Al final vence el primer puesto Santamaria que verifica una hermosa carrera.

El segundo Mas, el tercero Moll y el 4º Vidal.

El asesinato del señor Garau

Leemos en Las Provincias de Valencia las siguientes noticias: «Según parece, se formarían piezas por separado de varios delitos derivados de la misma causa.

La Sala de gobierno de esta Audiencia ha nombrado juez especial para que contine la instrucción del sumario incoado por el asesinato del camión del Grao, al señor Delgado Carto, relevándole de todo servicio, a fin de...

DEL EJERCITO

Toma de posesión del S. M. de Plaza. Incorporado a esta plaza e Teniente Coronel de Infantería don Miguel Riera Benassar nombrado por Real orden de 23 de Septiembre próximo pasado, Sargento Mayor de la misma, se ha hecho cargo de su cometido, cesando en el mismo el Comandante del Regimiento Infantería de Palma don Miguel León, que lo desempeñaba interinamente.

El embajador yanqui en Bre

El embajador yanqui en Bre lín lleva una gestión para la paz? New-York.—El Evening World, afirma que Mr. Gerard, Embajador de los Estados Unidos en Berlín trae una importante comunicación de Alemania para el Gobierno de los Estados Unidos relativa a la mediación de éste para la paz.

Aviadores alemanes sobre Suiza

Paris.—Dicen de Zurich que dos aviadores alemanes volaron ayer sobre territorio suizo. Fueron tiroteados por las tropas suizas, ahuyentándolos.

Madrid 8 a las 5

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado que en el norte del Somme llevamos la línea a 300 metros al nordeste de Moréal.

Cogimos prisioneros: a 10 oficiales y 400 soldados. También cogimos 15 ametralladores.

Comunicado alemán

Nauen.—Dice un comunicado que el 5 de Octubre aprisionamos 123 hombres y arrebatamos un monte.

En la frontera inglesa de O. observamos ganamos terreno.

Desde el mar ha sido bombardeada Deodesgattsch, sin resultado

Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que en el nacimiento del Valtellina nos apoderamos en un cumbrero de la cota 2456, aniquilando a la guarnición.

PAÑERIA + SASTRERIA ALZABERNY & CA. ARTICULOS PARA VESTIR

CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS GEMELOS PRISMATICOS Isidoro Lassalle Hijo 25, Calle Brossa No equivocar esta casa No comprar sin pedir precio

CULTOS Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de la Santísima Virgen del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media se rezará la tercera parte del Rosario, último día de novena con sermón por el Padre Vilaller, Te-Deum y solemnísima reserva de S. D. M.

EN BREVE reapertura de la acreditada FABRICA DE CHOCOLATES Antigua casa Barceló HERRERIA, 13

LA ULTIMA PALABRA referente a Máquinas de escribir es la maravillosa OLIVER N.º 10 Fídase demostración práctica de sus enormes ventajas. Agencia exclusiva: Tienda «EL JAPON», Revela alta distinción usar el exquisito perfume helénico

Leda (fracción) Leda (fracción) (Nombre Registrado) EXTRACTO—POLVOS—LOCION

Comunicado El Director del periódico «La Ultima Hora» B. L. M. al señor Director de LA ALMUDAINA y le ruega reproduciera el adjunto suelto a que hace referencia la carta que publica hoy firmada por don Miguel Mestres, a fin de que juzguen los lectores de si en el contenido de dicho suelto hay o no molestia alguna para los señores socios de La Veda.

Guillermo Creus Barnat aprovecha gustoso esta ocasión para reiterar a usted el testimonio de su consideración más distinguida. Palma 7 de Octubre de 1916.

«El campo de tiro de La Veda»—Desde hace días ha sido desmontada la tribuna y cercado del Campo de Tiro del Corp Marí que pertenecía a la sociedad recreativa La Veda.

El conflicto europeo

Telegramas de Berlín

Madrid 7 a las 24

Barco español sin novedad

El vapor Santa Florentina de la Compañía Cartagenera de Navegación, ha realizado un viaje llevando a Inglaterra y no le ha ocurrido nada de particular.

han atacado con fuerza los italianos.

La ofensiva servía se desarrolla en las alturas de Votronix y Sokol. Algunos elementos avanzados han llegado al valle de Pelavoda.

A orillas del lago Presba, las tropas francesas han ocupado Gergen.

Nuevo ministerio griego

Atenas.—Dice que el diputado Stefano Rector formará nuevo gobierno.

¿El embajador yanqui en Bre lín lleva una gestión para la paz?

New-York.—El Evening World, afirma que Mr. Gerard, Embajador de los Estados Unidos en Berlín trae una importante comunicación de Alemania para el Gobierno de los Estados Unidos relativa a la mediación de éste para la paz.

Aviadores alemanes sobre Suiza

Paris.—Dicen de Zurich que dos aviadores alemanes volaron ayer sobre territorio suizo. Fueron tiroteados por las tropas suizas, ahuyentándolos.

Madrid 8 a las 5

Comunicado ruso

Petrogrado.—Dice un comunicado que en el Cáucaso ocupamos las fortificaciones de Petra y Okalo.

Entramos también en Kasitan (Peris).

En Dobruja ocupamos Karavace, Bessoul y las alturas intermedias.

En Salónica ocupamos seis pueblos.

Misión para que Wilson gestione la paz a ruego del Kaiser

Londres.—Circular rumores de que el Embajador yanqui en Berlín, que regresa a América, lleva al Presidente de la República de los Estados Unidos Mr. Wilson el ruego del Kaiser de que gestione la paz.

Carta del Papa en que invoca la paz para toda la humanidad

Roma.—El Papa ha dirigido una carta al Cardenal Hatmann, Arzobispo de Colom, rechazando las acusaciones de parcialidad ea favor de un grupo de beligerantes.

Se añade en la carta que el Papa es el representante de Bélgica y es el Rey de la paz, por consecuencia invoca la paz para toda la humanidad.

Recomienda al Arzobispo que difunda dicha carta entre los alemanes y que excite la piedad entre el clero germano.

Regreso de una Comisión

Lisboa.—En breve regresará la comisión militar que se fué a América del Sur para adquirir caballos para el ejército.

No hubo actos de indisciplina en el ejército portugués

Lisboa.—Oficiosamente se han desmentido los rumores acerca de los actos de indisciplina del ejército portugués.

La primera división compuesta de veinte mil hombres al mando del general Pereira se halla concentrada en una línea distante 82 kilómetros.

Estudio por construir una fábrica de aeroplanos en Lisboa

Lisboa.—Se encuentran en Inglaterra un oficial de artillería y varios operarios portugueses, estudiando la construcción de aeroplano.

nos para establecer una fábrica en Lisboa.

Nuevo Gobernador militar.— Cambio del himno portugués.

Lisboa.— Se ha posesionado de su cargo el Gobernador militar de Lisboa.

Ha marchado a Oporto a inspeccionar las obras de defensa del Comandante general de la Armada.

Los ministros de Marina, Hacienda e Instrucción han nombrado una comisión que [preparará al] Gobierno la modificación del himno nacional.

Revista suspendida.— Amsterdam — La revista «Die Zakeemitt» de Maximilian Harder ha sido suspendida por las autoridades militares.

Una bomba de un sesopiano alemán mata a un americano.

Petrogrado.— Una bomba arrojada sobre B. Karsti por un aeroplano alemán, ha causado la muerte de un súbdito americano.

El Ministro americano en Rumania ha telegrafado dicha noticia a su Gobierno.

Ministro de sanidad pública ruso.

Petrogrado — Se ha creído el Ministerio de sanidad pública y se ha nombrado para dicho cargo al Profesor Reira.

Madrid 8 a las 17.

Alemanes obligados a luchar contra alemanes.

Nauen — Soldados rumanos declararon que sus compañeros obligaron a los alemanes prisioneros a luchar con ellos en la vanguardia.

Bombardeo.

Sofía — Una flota enemiga bombardó Deirichstach causando insignificantes daños, obligándoles los aviones búlgaros a retirarse.

Maniobras militares.

La tropa de Stokolmo ha verificado grandes maniobras militares bajo la dirección del Monarca.

Los reservistas griegos contra los venizelistas.

nado el pase a la reserva a un general y quince coroneles y tenientes coroneles por haber manifestado en público, sentimientos venizelistas.

Los alemanes y la guerra en Dobruja.

Londres.— Según el «Daily Chronicle» el general Mackensen ha recibido nuevos refuerzos.

Esto demuestra, dice el periódico, que persiste el plan alemán de considerar la campaña de Dobruja, como principal.

Baños terpedeados.

Paris.— Han sido terpedeados los veteranos franceses «Maette» y «Fraternité».

Legos a los Estados Unidos un submarino de guerra alemán.

New York.— Ha llegado el submarino de guerra alemán V 63.

Ha empleado en la travesía diez y ocho días.

Después de tomar víveres zarpó para la mar.

El embajador de Inglaterra en los Estados Unidos visitó al Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Lansing, protestando de la adición del submarino en un puerto yanqui.

Mr. Lansing se limitó a decir que daría cuenta de ello al Gobierno.

La política griega.

Atenas.— La prensa juzgando la situación política de Grecia, dice que opina que cualquiera que sea la rotación de la crisis no cambiará la orientación política de aquel país.

Un cuerpo de ejército polaco.

Ginebra.— Un telegrama de Viena dice que se ha concedido a los soldados que luchan en el ejército austriaco que puedan formar un cuerpo especial y usar la bandera polaca.

Los oficiales serán austriacos, pero llevarán uniforme polaco.

Venezoleros a Gándia.

Londres.— El correspondiente inglés que acompañaba a Venezoleros en su viaje a Gándia dice que en el estrecho de Chile las baterías turcas abrieron al torpedero que escoltaba el buque en que iba Venezoleros.

Algunos de los proyectiles turcos alcanzaron al torpedero, al que solo causaron averías materiales.

El señor Ruiz Jimenez le contesta que se discutirá pronto.

Se reanuda la interpellación sobre los sucesos de Girona.

El señor Cambó rechaza los ataques de los radicales, censura la conducta del Gobernador y que la amparara el Gobierno.

El señor Ruiz Jimenez defiende al gobernador y dice que la presencia de la boomerang hubiera excitado más los ánimos.

El señor Santacruz quiere hablar y el Presidente le impide por haber transcurrido las horas de reglamento.

Se entra en la orden del día reanudándose la Cámara en sesión secreta.

Después de dos horas se reanuda la sesión pública y el señor La Cierva reanuda su discurso en contra del proyecto de arrendamiento de las minas de Almadén.

Razona su opinión diciendo que los dos meses que se fijan de plazo para la subasta no bastan para estudiar técnicamente y económicamente el arrendamiento.

El señor Azaña.— Se ampliará el plazo.

El señor La Cierva.— Pide en lazar dicho arrendamiento con otras industrias especialmente con la minera.

En el extranjero, añade, se dispone ahora de nuestras minas y nosotros tan indiferentes!

Pide a la Mesa que se impriman todos los detalles de los presupuestos antes de discutirse pues entiende que se deben industrializar las minas en Almadén y el mercado de mercurio de España.

(El señor Bugallal trae varios paquetes de caramelos que los reparte a los conservadores, regionalistas y republicanos)

El señor La Cierva dada de que la mayoría vote el proyecto.

El señor Chaparrieta dice que el discurso de la señor La Cierva ha sido habilidoso pero se contradice con sus propagandas.

El señor La Cierva se opone a la Ley del contrato del trabajo del Gobierno Conservador y al arrendamiento de las minas de Arroyaveas.

El proyecto no implica impasividad por parte del Estado, pues este no está para dirigir al contratista indicándole la cantidad de azogue que debe sacar de tal o cual sitio de la misma y lo que hará con él (Rumores).

(Varios diputados interrumpen al orador).

Este continúa y dice que aquí nuestra producción nos cuesta 150 pesetas cuando en el extranjero solo es de 75 francos.

Vamos al mercado en malas condiciones y tenemos que limitar la producción. (Rumores).

La industria nacional consume poco mercurio, pues el año que fué director de propiedades vendió solo 5 francos.

Se suspende el debate y se levantó la sesión.

SENADO

Madrid 7 a las 22'30

Juez especial para el asesinato del señor Garau.— Las reformas militares.

Se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor García Prieto.

Ocupa el banco azul el señor Luque.

El señor Allende Salazar lee un telegrama del señor Barrozo comunicando que ha sido nombrado un Juez especial para instruir las diligencias para el esclarecimiento del crimen cometido en Valencia.

Se entra en la orden del día y se vota definitivamente la distribución del crédito para la habilitación de bases navales y puertos de refugio.

Sigue la discusión de las reformas militares.

El señor Luque en su discurso ha sido extenso y razonadísimo, diciendo que es preciso adecuarse en las enseñanzas del pasado para marchar con acierto.

Trató de la cuestión bajo el aspecto industrial y dice que nada se consigue dotando de elementos de combate y municiones a la nación mientras no se erige que esta sea fuente de inagotación.

El problema, añade, puede acometerse en España bajo todos los aspectos, pues contamos con casi la totalidad de los elementos, pudiendo emanciparnos del mundo extranjero, lo que hay es que hoy existen pocas industrias civiles que puedan momentáneamente convertirse en militares para la defensa nacional. Así es que los auxilios industriales y civiles deben discutirse ampliamente.

Intérnase en el estudio de los proyectos económicos abgando por la creación de un banco de exportación.

Combatiremos, dice, lo erróneo para que no se vuelva a decir que se han gastado millones y no tenemos ejército.

El señor Amós defiende el proyecto y agradece la colaboración del señor Sedó.

Interviene el señor Luque diciendo que mientras la industria nacional no esté en condiciones para el aprovisionamiento del ejército nada se podrá hacer.

Alude al discurso de Mútko pidiendo al Parlamento alemán créditos para organizar al ejército.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Política

Madrid 7 a las 22'30

Suplicatorio denegado.

En la sesión secreta del Congreso el señor Dato apoyó el dictamen de la Comisión aceptando el suplicatorio contra el diputado por Plasencia señor Arce.

El señor Burell se mostró contrario al dictamen de la Comisión dejando en libertad a la mayoría para votar.

En votación nominal se denegó el suplicatorio, desestimando el dictamen.

Indignación de Sánchez Guerra por haberse denegado el suplicatorio.

En los pasillos del Congreso ha sido comentada la actitud del Gobierno denegando el suplicatorio contra el señor Arce.

El señor Sánchez Guerra mostraba indignado contra el Gobierno, diciendo que ya no podrá pedirle ningún suplicatorio, pues se ha denegado uno que venía solicitado unánimemente por el Supremo y la Comisión parlamentaria.

El señor Sánchez Guerra censuraba la conducta del señor Ruiz Jimenez, quien diciendo que era senador se retiró del salón, olvidando que los ministros ya sean diputados o senadores no pueden abandonar la representación del poder real sean públicas o secretas las sesiones.

Añadía que el señor Burell ha sustentado en diferentes ocasiones la misma teoría desde la oposición. Los demás suplicatorios quedaron para otra sesión.

Felicitación a La Cierva.

Una Comisión de obreros de las minas de Almadén ha felicitado al señor La Cierva por su discurso contra el proyecto de arrendamiento.

El señor Urzúa piensa intervenir en el debate.

Madrid 7 a las 24

Programa de la sesión del lunes.— Manifestaciones del señor Villanueva.

El Presidente del Congreso señor Villanueva nos ha dicho que el lunes a primera hora se celebrará la sesión necrológica en honor del Director de «El Liberal» don Alfredo Vicent.

En la orden del día seguirá la discusión del proyecto de arrendamiento de las minas de Almadén.

Intervendá en la discusión el ex ministro de Hacienda señor Urzúa.

El señor Villanueva ha dicho que el ministro de Hacienda quiere que no se regate a nadie la palabra en este asunto.

Los proyectos aprobados en votación definitiva en nuevas sesiones han sido doce y dos de ellos ya se han enviado al Senado. Me parece—añadió el señor Villanueva— que no se puede aprovechar mejor el tiempo.

Nunca se ha dado el caso de desear tan deprisa tantos proyectos.

También se pondrán a discusión los dictámenes del Consejo Supremo sobre incompatibilidades de las azas de Sribas, Illescas y Belmonte.

El martes—ha añadido— irremitiblemente tendremos que despatchar los dictámenes sobre dos suplicatorios que quedan. No levantará la sesión hasta que quede ultimado este asunto, pues en este día se cumple el plazo para la denegación.

La comisión de presupuestos.

Esta tarde se ha reunido la comisión general de presupuesto, continuando el examen del presupuesto extraordinario.

Echagú y las reformas militares.

El martes próximo llegará a Madrid el ex ministro de la Guerra general Echagú, el cual se propone intervenir en las reformas militares que se discuten en el Senado.

Enmienda.

El senador señor Santos Fernández presentará una enmienda al proyecto de reformas militares para que vuelva a ser militar la intervención en el ministerio de la Guerra.

Los reformistas.

Esta tarde se ha reunido la Junta general reformista.

Asistieron el señor Azcárate y los señores diputados que componen la junta.

Peticiones de Urzaiz.

El señor Urzaiz ha pedido por telegrama que se le reserve la palabra para intervenir en el debate sobre el arrendamiento de las minas de Almadén.

Sobre el proyecto de alcoholes.

La Comisión general de presupuestos ha acordado la ampliación por un plazo de diez días, la información escrita acerca del proyecto de alcoholes.

Examinando los presupuestos.

La comisión de presupuestos ha examinado el presupuesto extraordinario del ministerio de Estado.

Política

Madrid 7 a las 22'30

Suplicatorio denegado.

En la sesión secreta del Congreso el señor Dato apoyó el dictamen de la Comisión aceptando el suplicatorio contra el diputado por Plasencia señor Arce.

El señor Burell se mostró contrario al dictamen de la Comisión dejando en libertad a la mayoría para votar.

En votación nominal se denegó el suplicatorio, desestimando el dictamen.

Indignación de Sánchez Guerra por haberse denegado el suplicatorio.

En los pasillos del Congreso ha sido comentada la actitud del Gobierno denegando el suplicatorio contra el señor Arce.

El señor Sánchez Guerra mostraba indignado contra el Gobierno, diciendo que ya no podrá pedirle ningún suplicatorio, pues se ha denegado uno que venía solicitado unánimemente por el Supremo y la Comisión parlamentaria.

El señor Sánchez Guerra censuraba la conducta del señor Ruiz Jimenez, quien diciendo que era senador se retiró del salón, olvidando que los ministros ya sean diputados o senadores no pueden abandonar la representación del poder real sean públicas o secretas las sesiones.

Añadía que el señor Burell ha sustentado en diferentes ocasiones la misma teoría desde la oposición. Los demás suplicatorios quedaron para otra sesión.

Felicitación a La Cierva.

Una Comisión de obreros de las minas de Almadén ha felicitado al señor La Cierva por su discurso contra el proyecto de arrendamiento.

El señor Urzúa piensa intervenir en el debate.

Madrid 7 a las 24

Programa de la sesión del lunes.— Manifestaciones del señor Villanueva.

El Presidente del Congreso señor Villanueva nos ha dicho que el lunes a primera hora se celebrará la sesión necrológica en honor del Director de «El Liberal» don Alfredo Vicent.

En la orden del día seguirá la discusión del proyecto de arrendamiento de las minas de Almadén.

Intervendá en la discusión el ex ministro de Hacienda señor Urzúa.

El señor Villanueva ha dicho que el ministro de Hacienda quiere que no se regate a nadie la palabra en este asunto.

Los proyectos aprobados en votación definitiva en nuevas sesiones han sido doce y dos de ellos ya se han enviado al Senado. Me parece—añadió el señor Villanueva— que no se puede aprovechar mejor el tiempo.

Nunca se ha dado el caso de desear tan deprisa tantos proyectos.

También se pondrán a discusión los dictámenes del Consejo Supremo sobre incompatibilidades de las azas de Sribas, Illescas y Belmonte.

El martes—ha añadido— irremitiblemente tendremos que despatchar los dictámenes sobre dos suplicatorios que quedan. No levantará la sesión hasta que quede ultimado este asunto, pues en este día se cumple el plazo para la denegación.

La comisión de presupuestos.

Esta tarde se ha reunido la comisión general de presupuesto, continuando el examen del presupuesto extraordinario.

Echagú y las reformas militares.

El martes próximo llegará a Madrid el ex ministro de la Guerra general Echagú, el cual se propone intervenir en las reformas militares que se discuten en el Senado.

Enmienda.

El senador señor Santos Fernández presentará una enmienda al proyecto de reformas militares para que vuelva a ser militar la intervención en el ministerio de la Guerra.

Los reformistas.

Esta tarde se ha reunido la Junta general reformista.

Asistieron el señor Azcárate y los señores diputados que componen la junta.

Peticiones de Urzaiz.

El señor Urzaiz ha pedido por telegrama que se le reserve la palabra para intervenir en el debate sobre el arrendamiento de las minas de Almadén.

Sobre el proyecto de alcoholes.

La Comisión general de presupuestos ha acordado la ampliación por un plazo de diez días, la información escrita acerca del proyecto de alcoholes.

Examinando los presupuestos.

La comisión de presupuestos ha examinado el presupuesto extraordinario del ministerio de Estado.

Don Rafael Garau y Planas. Presidente del «Sindicato Agrícola Margaritense». Falleció en Valencia el 29 de Septiembre último.

D. CARLOTA ALGUACIL NACO HA FALLECIDO. DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS.

Noticias sueltas. Muerte del Sr. Barroso. En San Sebastián ha fallecido a última hora de la noche el ministro de Gracia y Justicia señor Barroso.

Noticias del Extranjero. Maniobras militares en Suecia. Stokolmo.—Se han efectuado Upland en los días 3, 4 y 5 maniobras del ejército sueco al mar inmediato del Rey.

Noticias de Barcelona. Festival para los voluntarios catalanes. Anoche se celebró en el Palacio de Bellas Artes un festival en honor de los voluntarios catalanes heridos que luchan en el ejército francés.

Noticias de Barcelona. Llegada de García Gujjarro. Discurso de éste en unos Juegos Florales.

Noticias de Barcelona. La muerte de Barroso. Los elementos liberales de los han dirigido un telegrama de pésame a la familia del ministro Barroso.

Noticias de Barcelona. Toros en las Arenas. En la plaza de las Arenas se celebró corrida de toros con un entrada buena.

MENORCA